

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 74

Mardi 14 mai 2019.

Nombre de personnes présentes : 7

THEMES PROPOSES :

- C'est quoi la différence entre « normal » et « original » ?
- Quel est le sens, le but de la vie ?

Thème retenu :

Quel est le sens, le but de la vie ?

Points principaux évoqués :

- Le sens et le but de la vie sont différents selon qu'il s'agit de collectivité ou de personnes
- La collectivité demande que le but soit de servir l'économie, les grandes causes (écologie, natalité...)
- La société se sert des individus pour se structurer, être rentable, sans forcément donner la possibilité aux personnes de s'épanouir
- Le sens de la vie est différent selon les époques, les générations, peut être soumis à des effets de mode
- Le Siècle des Lumières (XVIIIème) a fait évoluer alors le sens de la vie (dépasser l'obscurantisme, promouvoir les connaissances)
- Les règles de la société, le formatage, vouloir imiter les autres, peuvent faire perdre le sens de la vie
- La confrontation avec la science modifie le sens de la vie : pilule contraceptive, etc.
- Il peut être utile, pour être en accord avec les normes de la société, de porter un masque adapté à ce qui est attendu. Cf. masques portés au théâtre dans l'Antiquité pour identification immédiate de la personne
- Il est possible que certains ne se posent pas la question et avancent sur un chemin déjà tracé, en étant le maillon nécessaire à la bonne marche de l'ensemble
- Si on se pose la question, il est nécessaire de prendre en compte les objectifs, les capacités en soi pour atteindre le but recherché, se sentir autonome, libre
- Différents buts conventionnels sont possibles : gagner sa vie, fonder une famille, servir la Société, rendre service à son prochain... Se sentir utile peut aider à accepter certaines contraintes
- Il est important d'explorer sa personnalité et ses désirs profonds pour en faire une ligne de conduite qui pourra résister, autant que possible, aux obstacles
- Si on en ressent le besoin, il est possible de changer d'orientation, de rêves en cours de route et de ne pas céder aux injonctions d'autrui. Avoir une pensée créatrice (nouvelles inventions, métiers qui n'existent pas encore...) ; et puis « faire confiance à la Providence » !